

Tras cuestionamientos de la diputada Morales luego de emergencia en Posesión

Seremi de Energía ratifica que GNC cumple norma chilena y posee mayor poder calorífico

● El seremi Sergio Cuitiño destacó que el combustible, denominado “Gas Rico”, cumple estrictamente con la normativa chilena y presenta un poder calorífico superior al habitual, lo que garantiza una mayor eficiencia en el consumo para los usuarios de la región.

Fernando Cumare
 fcumare@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

Tras la emergencia ocurrida en el gasoducto de la Planta Posesión de la Empresa Nacional del Petróleo (ENAP), la calidad del Gas Natural Comprimido (GNC) distribuido en la Región de Magallanes ha sido objeto de dudas.



Tras reunirme con colectiveros y taxis de la región, envié un oficio a ENAP para solicitar que el precio de venta sea inferior, porque el producto que están recibiendo no es el mismo”

Javiera Morales,
 diputada.

Días atrás, la diputada Javiera Morales manifestó su preocupación tras reunirse con agrupaciones de taxistas y colectiveros de Punta Arenas y Puerto Natales.

La parlamentaria cuestionó si el combustible actual, al que denominó “calidad distinta”, justificaba el precio pagado por los transportistas, solicitando formalmente a ENAP una revisión técnica y una eventual rebaja en el valor de venta.

“El gas natural comprimido que se está entregando esde una calidad distinta. Por eso, tras reunirme con colectiveros y taxis de la región, envié un oficio a ENAP para solicitar que el precio de venta sea inferior, porque el producto que están recibiendo no es el mismo”, señaló en su momento la diputada Morales.

Validación técnica y eficiencia

Frente a estos cuestionamientos, el seremi de Energía, Sergio Cuitiño, entregó una detallada explicación técnica para dar tranquilidad a la comunidad.

Si bien valoró el rol fiscalizador de la parlamentaria, fue enfático en aclarar que el combustible que circula tanto para la red domiciliaria como el GNC para vehículos se encuentra plenamente



El gas tuvo un cambio en su potencia energética... la temperatura de seteo que tenemos en las casas se logra antes y la comida hiere un poco más rápido”

Sergio Cuitiño,
 seremi de Energía.

certificado y bajo la normativa vigente.

Cuitiño explicó que el gas que se está comercializando cumple con los parámetros de la Norma Chilena 2264, la cual regula la calidad para una distribución segura.

Además, precisó que se realizan revisiones diarias de estos parámetros, descartando tajantemente que se esté entregando un producto desmejorado.

“Un gas rico no es sinnónimo de un gas de mala calidad. Efectivamente veína un gas un poco más



El combustible actual no está “desmejorado”, sino que entrega más energía por unidad, siendo más eficiente, aseguró el seremi.

enriquecido ya que no estaba siendo procesado en planta Posesión, no obstante este cumplía su calidad para ser vendido de manera segura”, aclaró el seremi Cuitiño.

Más energía para el usuario

Uno de los puntos clave de la respuesta de la autoridad de Energía fue la eficiencia del combustible actual.

Contrario a la percepción de una baja en el rendimiento, el seremi detalló que el gas posee hoy una capacidad calorífica superior, lo que se traduce en beneficios tangibles para el hogar y el transporte.

“El gas tuvo un cambio en su potencia energética... la temperatura de seteo que tenemos en las casas se logra antes y la comida hiere un poco más rápido”, ejemplificó la autoridad.

Finalmente, respecto a la solicitud de rebaja de precios, Cuitiño explicó que, dado que el cobro del suministro se realiza por unidad de energía y no solo por volumen, y al estar las tarifas reguladas por decreto tarifario, no existen fundamentos técnicos para una modificación, siempre que el gas cumpla -como ocurre actualmente- con los estándares de calidad previstos en la ley.